
「愛南町公立小中学校再編に関する答申書」に係る保護者説明会 

会 議 録 

 

 

１ 日 時   令和３年10月28日（木） １８時３０分～１９時３０分 

 

２ 会 場   一本松小学校 屋内運動場 

 

３ 参加者   保護者４７名、教職員７名 

 

４ 事務局   中村教育長、岩井学校教育課長、近田課長補佐、西田課長補佐 

 

５ 会議の概要 

 ⑴ 開会     進行：西田課長補佐 

 ⑵ 開会挨拶   教育長 中村 維伯 

⑶ 説明事項 

ア 「愛南町学校統廃合検討委員会」について  

（岩井学校教育課長） 

 

イ 「愛南町公立小・中学校再編に関する答申書」の説明について 

     （近田課長補佐） 

 

ウ 意見交換 

 

発言者：○ ○ 一本松中学校は城辺中学校と一緒になるのか。 

回答者：課 長 城辺というのが考えられる。通学に関しては、何らかの手立てを取

る。仮に、一本松から城辺中学校に行くとしたら、路線バスの方向が

考えられている。バスが小さいことが考えられるので、通学時間に合

わせて、バスの大きさをバス会社と相談することが考えられる。 

 

発言者：○ ○ 中学生になると部活動があるので、路線バスの時刻より遅くなる。

その時間帯に別のバスを出してもらうことはできるのか。 

回答者：課 長 そのことについては、現在、答申を受けている段階なので、今後の

計画を策定していく中で、話し合っていく必要がある。例えば、路線

バスの時刻・便数の確認をしていくことになる。それに合わないとい

うことになると、他の方法を探していくことになる。 

 



発言者：○ ○ 例えば、城辺の人が、新型コロナに感染した場合、授業が遅れるの

が不安である。 

回答者：課 長 学校でコロナが出た場合は、いったん臨時休業を行う。今年度当初

に、タブレット端末を配付している。国から出されているGIGAスクー

ル構想のタブレット端末の配付は、５年をかけての予定だったが、学

びを止めることはできなので、昨年度中に配布した。タブレットを活

用して家庭学習ができるかどうかは、今後の課題であるが、少しでも

授業が遅れないように、学校現場と一緒に考えていく。 

 

発言者：○ ○ ５年以内に可能な学校から実施するとういうことになっているが、

城辺と一本松が統合するのは、大体いつぐらいになるのか。 

回答者：課 長 一本松中の方々と城辺校区の方々がその方向でいくと確認ができた

ら、計画の中に盛り込まれていく。どこの学校が統廃合するのは何年

後かというのはこれからになる。また、統廃合までの準備期間の年数

がいる。 

 

発言者：○ ○ 統合されたときに、中学校の制服は統一されるのか。 

回答者：課 長 制服や体操服に関しては、確認し合うことになる。１・２年生の子

供が次の学校に移るとなると、制服や体操服、使っている教材も違う

ものがあると思われるので、町の予算で補助をしていくことが考えら

れる。 

 

発言者：○ ○ 子供が希望した場合、御荘中学校に通学できるのか。 

回答者：課 長 校区外通学の条件等があるので、部活等の何らかの正当な理由があ

る場合は、校区外通学を認める場合がある。正当な理由でない場合は、

御遠慮いただくことになる。 

 

発言者：○ ○ もし一本松中学校２年生のときに統合になると、一本松中学校にい

られるのか。それとも新しい中学校に行くことになるのか。新しい中

学校に行くことになっても、一本松中学校の在校生でいられるのか。 

回答者：課 長 再編の年度が決まって、閉校するときはその学校がなくなるので、

次の学校に移ることになる。 

 

発言者：○ ○ 南海トラフ地震が心配である。一本松中であれば安全だと思ってい

た。城辺中学校に行くと、安全対策が不安である。 

回答者：課 長 愛南町では、防災訓練に力を入れているので、どの学校においても

命を守る行動ができるように対応をしていく。 

 



発言者：○ ○ 我が子のことを思うと、一本松のような小さい規模がよい。統廃合

になるようであれば、受け入れて子供のフォローをしていくつもりで

ある。タブレットが導入されて、教員の負担も多くなったのではない

かと推測している。配慮する児童の支援の負担も考えられる。一本松

の地域の子供たちが、安全に健やかに成長にできることを願っている。 

回答者：課 長 タブレット端末の導入は、プラスの業務になり、大変になった。愛

南町は、県内でもいち早くタブレットの配置を行った。三者が連携し

ながら、取り組んでいきたい。 

 

発言者：○ ○ 家串や柏、長月等の小学校が統廃合になると思うが、校歌はどうな

るのか。新たな校歌ができるのか。また、学校名はどうなるのか。 

回答者：課 長 これらのことは、再編が決定してから決まっていく。教育委員会の

委員を含めて、話し合うことになる。 

    教育長 私自身の考えであるが、学校名が新しくなるようであれば、校歌も

新しくした方がよいと考えている。学校名についても再編についての

了解がとれれば、新しいものにした方がよいと思う。 

 

発言者：○ ○ 人数が多い学校に移る可能性が高いが、さきほどの意見にもあった

ように、安全性に重きを置いて、移る学校を選ぶことはないのか。 

回答者：課 長 一本松がいいという意見もあった。城辺校区になると、久良等もあ

り、校区が広く、一本松に通学となると現実的には難しい。御荘・城

辺が統合し、一本松を残すとすると、学校規模が違いすぎ、力のバラ

ンスが変わる。統廃合が進んでも中学校で２クラスから１クラスにな

る時期が来れば、次の統廃合を考えていくことになるだろう。新校舎

の選択も必要になってくる。安全面も考えて、教室の広さや換気のこ

と、高台があるところ等、校舎の構造も含めて検討されていくのでは

ないかと想像している。 

 

発言者：教育長 （参加者に向けて）一本松小の統合については、不満はないのでは

ないかと感じている。どちらかと言えば、中学校。本日の意見を教育

委員会で話し合う。アンケートを取らせていただくかもしれない。Ｐ

ＴＡ会長さんに相談を投げ掛けさせていただいて、みなさんの了承を

取っていきたい。よろしいでしょうか。（参加者、うなずく人が多い。） 

 

 ⑷ 閉会 


